
SumareenSe reage a aSSalto e mata ladrão PÁg. 12

O corpo de um idoso de 75 anos, identifi-
cado como Antônio Ferreira Santiago, foi 
encontrado na manhã desta quarta-fei-
ra (5), no bairro Campos Dourados, em 
Monte Mor. Ele estava desaparecido des-
de a noite do último domingo (2), quan-

do fortes chuvas atingiram a cidade, cau-
sando alagamentos. O idoso e seu cava-
lo morreram. Ambos foram levados pela 
força da enxurrada. É a segunda morte 
de moradores devido à fúria de corren-
tezas na região, neste verão.          PÁgINA 07Idoso participava de encontro de tropeiros e morreu quando voltava para casa
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gráfica é condenada por 
‘calote’ contra a EmS       PÁgINA 12

Prefeito quer maior integração 
das polícias em Sumaré          PÁgINA 05

Faltas a consultas e 
exames chega a 30% 
em Hortolândia            PÁgINA 04

R$ 128 mIl

gCm E ESTAdo

APElo PoR CoNSCIENTIzAção

Região reduz roubos e Nova Odessa
registra menor número desde 2001

Força de enxurrada 
mata idoso e cavalo; 
2ª vítima na região

Cidade obteve em 2024 o volume mais baixo de assaltos desde o início da série histórica, revela levantamento produzido 
pelo Tribuna Liberal com base em dados da SSP-SP; secretário de Segurança destaca investimentos e projetos      PÁgINA 09

Corpos de Antônio Ferreira Santiago, de 75 anos, 
morador do Jardim Colina, e de seu animal, foram 
localizados três dias depois de desaparecimento 
em Monte Mor; sinal de celular de idoso ajudou

INvESTImENTo HISTÓRICo APÓS CHUvAS

INCENTIvo FISCAl
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O prefeito de Sumaré, Henrique do Paraíso (Republicanos), anunciou nesta quar-
ta-feira (05) o Programa Nosso Quilombo Limpo, com R$ 351 milhões de investi-
mento. A meta é garantir que até 2030 a cidade tenha 100% do esgoto tratado. Os 
recursos são da BRK Ambiental, concessionária responsável pelos serviços de sa-
neamento básico do município. Henrique desbloqueou este que é o maior inves-
timento em saneamento e sustentabilidade que a cidade já recebeu.          PÁgINA 03

O prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD), recebeu, no Paço Municipal, re-
presentantes do Centro de Preparação para Vendas da Localiza Rent a Car, em 
Nova Odessa. Prefeito e vice atualizaram os executivos do grupo sobre o crono-
grama de recuperação da Estrada Municipal Eduardo Karklis. A via não pavi-
mentada dá acesso ao Centro de Preparação da Localiza, mas foi severamente 
afetada pelas chuvas.                                                                                                    PÁgINA 08

O secretário de Convênios e Projetos Especiais de Sumaré, Claudio Quercia Soa-
res e o superintendente de Empresas, Indústrias, Comércio e Serviços, Jair Nu-
nes de Barros, receberam nesta semana os representantes da empresa Ryjo Plas-
tic do Brasil, Indústria e Comércio Produtos Plásticos Ltda, Adriano Almendra e 
Délcio Pazim. A empresa, que está instalada na cidade de Guarulhos desde 1998, 
demonstrou interesse em se instalar em Sumaré.                                                  PÁgINA 06

Henrique anuncia  ‘Quilombo 
limpo’ com R$ 351 milhões

leitinho confirma reparo 
emergencial na Eduardo Karklis

Empresa sinaliza interesse 
por instalação em Sumaré



Os autoproclamados patriotas bra-
sileiros, aqueles que enchem o 
peito para defender um suposto 

amor incondicional pelo Brasil, mais uma 
vez demonstram sua incoerência ao se 
renderem ao imperialismo estaduniden-
se. A recente polêmica em torno do boné 
vermelho, inspirado no acessório usado por Do-
nald Trump, expõe a contradição de uma extre-
ma-direita que se diz nacionalista, mas não he-
sita em rebaixar o Brasil a uma espécie de quin-
tal dos Estados Unidos.

O boné com a inscrição “Make America Great 
Again” (Torne a América Grande Novamente, em 
portugês), ostentado por bolsonaristas, não passa 
de uma cortina de fumaça para esconder o ver-
dadeiro objetivo da trupe liderada por Eduardo 
Bolsonaro e articulada pelo ex-presidente inele-
gível Jair Bolsonaro: minar a relação diplomática 
entre Brasil e Estados Unidos com o objetivo úni-
co de enfraquecer o Governo Lula. A estratégia é 
clara: tumultuar, criar crises artificiais e, acima 
de tudo, colocar os interesses pessoais e eleito-
rais acima dos interesses da nação.

O mais irônico é que esses mesmos políticos 
poderiam estar trabalhando para fortalecer as 
relações bilaterais entre Brasil e Estados Uni-
dos, promovendo acordos que beneficiassem 
a economia nacional e os brasileiros. Mas não. 
Ao invés disso, preferem alimentar uma narra-
tiva de confronto e submissão, como se o Brasil 
devesse ser governado a partir de Washington. 
Esse comportamento revela uma síndrome de 
vira-latas preocupante e perigosa, onde o ideal 
de “patriotismo” se perde em uma dependên-

cia servil aos interesses estadunidenses.
Não à toa, nesta semana, os bolsona-

ristas se incomodaram tanto com o boné 
lançado pelo ministro de Relações Insti-
tucionais, Alexandre Padilha, com a fra-
se “O Brasil é dos brasileiros”. O que os ir-
rita tanto nessa mensagem? Eles acredi-

tam que o Brasil não é dos brasileiros? Que o des-
tino do país deveria estar nas mãos dos Estados 
Unidos? A reação histérica à afirmação da sobe-
rania nacional expõe uma direita que não se en-
vergonha de colocar seus interesses eleitoreiros 
acima do orgulho nacional.

A verdade é que o Brasil é um país soberano 
e conduz sua diplomacia de maneira madura e 
responsável. O Governo do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva tem se destacado pela capaci-
dade de estabelecer relações equilibradas com as 
maiores potências globais, garantindo que a re-
ciprocidade seja o pilar central de nossa política 
externa. Se um eventual governo Trump quiser 
desenvolver relações comerciais saudáveis com 
o Brasil, haverá espaço para isso. Mas se a inten-
ção for impor taxações abusivas, a resposta será 
proporcional e imediata. A diplomacia é uma via 
de mão dupla, e o Brasil não aceitará ser tratado 
como um país subalterno.

China e União Europeia, nossos dois maio-
res parceiros comerciais, já compreendem essa 
realidade. E, cedo ou tarde, Trump e seus segui-
dores terão que entender também. Enquanto is-
so, os “patriotas” bolsonaristas seguem batendo 
continência para a bandeira errada, sabotando 
o Brasil em nome de um projeto pessoal de po-
der que tem 2026 como seu verdadeiro objetivo.

A hipocrisia dos ‘Patriotas’ 
que bajulam Trump e buscam 

minar a soberania do Brasil
Marcelo Pendezza  é jornalista

n  charge
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Sol com muitas nuvens 
durante o dia e períodos 

de céu nublado. noite 
com muitas nuvens.

TEMpERATuRA

mínima 20 o  l  máxima 29 o

Renato Janine Ribeiro faz várias considera-
ções a respeito do presidente norte-ameri-
cano Donald Trump, a começar pela sua 

posse, quando duas fotos chamaram a atenção do 
colunista: a da primeira dama, Melania Trump, 
escondendo os olhos, “o que suscita todo tipo de 
interpretação e de inquietação”, e a dos grandes 
donos das empresas de alta tecnologia, os quais 
se destacavam a ponto de estarem à frente dos 
próprios ministros e dos dignitários estrangei-
ros convidados para a posse. “Pois bem, esses ho-
mens, uma semana depois, tiveram que amargar 
um prejuízo calculado em US$ 1 trilhão do valor 
do seu patrimônio, porque uma empresa chinesa, 
da qual pouco se tinha ouvido falar, lançou uma 
inteligência artificial que rivaliza com o ChatGPT, 
mas que teve um investimento e um custo muito 
menor do que este.” Janine Ribeiro vê nisso um 

declínio, ao mesmo tempo simbólico e real do 
império americano, e aqui ele remonta ao con-
flito entre Estados Unidos e China, estabelecid0 
ainda no primeiro governo Trump e acentuado 
ainda mais pela invasão da Ucrânia pela Rússia.

E o fato de a China produzir essa inteligên-
cia artificial de primeira qualidade e mais bara-
ta que a norte-americana e, além disso, de aces-
so gratuito ao público, pelo menos por enquan-
to, tudo isso representa uma espécie assim de xe-
que, não digo xeque-mate, mas um xeque, como 
feito no xadrez, à posição dos Estados Unidos co-
mo grande potência mundial”, diz ele, antes de 
prosseguir: “Não vamos esquecer: a China está 
se equiparando aos Estados Unidos em termos de 
PIB, mas a China tem pelo menos quatro vezes 
mais que a população norte-americana. Então, 
essa proporção ainda está longe de ser per capita.

Aberta a temporada de 
conflitos entre EUA e China

renato Janine ribeiro é professor titular da Faculdade de Filosofia, Letras e Ciências Humanas da USP. Foi ministro da Educação entre 
abril e outubro de 2015. Tem 18 livros editados e, em 2001, recebeu o Prêmio Jabuti de melhor ensaio/Jornal da USP

Osistema nervoso é uma 
rede bastante comple-
xa que possui um pa-

pel importante no funciona-
mento do corpo humano. For-
mado pelo sistema nervoso 
central - cérebro e medula es-
pinhal - e pelo sistema nervo-
so periférico - nervos que se es-
tendem por todo o corpo. 

A mobilidade, a capacida-
de de mover-se e coordenar 
os movimentos, é uma fun-
ção fundamental desse siste-
ma, mas quando ocorrem le-
sões na coluna, especialmen-
te na medula espinhal, a mo-
bilidade pode ser significati-
vamente afetada, como explica 
o Neuro-Ortopedista, Dr. Luiz 
Felipe Carvalho.

“A medula espinhal trans-
mite sinais entre o cérebro e o 
resto do corpo, ela é responsá-
vel por conduzir impulsos ner-
vosos que controlam os movi-
mentos voluntários e as fun-
ções sensoriais. Por isso, lesões 
na coluna vertebral podem in-
terromper ou danificar esses 
sinais, resultando em perda 
de sensação e controle motor 
abaixo do local da lesão”.

De acordo com o Dr. Luiz Fe-
lipe Carvalho, quando ocor-
rem lesões na coluna, diversos 
problemas podem surgir, afe-
tando não só a coluna em si, 
mas a mobilidade de regiões 
inteiras do corpo.

“A  paraplegia é uma das 
condições mais conhecidas 
associadas a lesões na coluna, 
ela envolve a perda de movi-
mento e sensação nas pernas. 
Outra condição é a tetraplegia, 
que afeta os membros superio-
res e inferiores, causando um 
maior comprometimento da 
mobilidade”.

“As causas comuns de lesões 
na coluna incluem acidentes 
automobilísticos, quedas, le-
sões esportivas e traumas, ge-
ralmente eventos espontâneos, 
o que dificulta a sua preven-
ção, mas atitudes preventivas, 
como o uso de cintos de se-
gurança, práticas esportivas 
seguras e medidas para evi-
tar quedas, especialmente em 
ambientes de alto risco, ajuda 
a reduzir esses riscos”, explica.

É POSSíveL cUrar 
UMa LeSãO Na cOLUNa?
Quanto mais vértebras são 

afetadas pela lesão, maiores 
podem ser as complicações e 
menores as chances de rever-
são total dos efeitos, mas em al-
guns casos é possível tratá-las, 
explica Dr. Luiz Felipe.

“O tratamento de lesões na 
coluna geralmente envolve 
uma abordagem multidisci-
plinar, incluindo cirurgia, fi-
sioterapia e terapia ocupacio-
nal. Tratamentos mais recen-
tes, como células tronco, tam-
bém podem ajudar, assim co-
mo próteses e órteses”.

“No entanto, nem todos os 
tipos de lesões na coluna po-
dem ser curadas, quanto mais 
profunda e mais ampla for a 
lesão, afetando mais de uma 
vértebra, ou lesão extensa me-
dular, por exemplo, maiores 
os riscos de efeitos irreversí-
veis”, afirma.

Por que lesões 
na coluna 

podem afetar a 
sua mobilidade?

Dr. Luiz Felipe carvalho
é ortopedista especialista em coluna vertebral 

e medicina regenerativa. Já tratou grandes 
atletas como o jogador de futebol Rodrigo 

Dourado e o Ferreirinha do Grêmio. Além do 
tenista Argentino naturalizado Uruguaio Pablo 
Cuevas que faz tratamento com célula tronco 

desde 2017 melhorando muito sua performance 
avançando no ranking desde então



Henrique do Paraíso desbloqueou maior investimento em saneamento e sustentabilidade da história de Sumaré; 
cronograma prevê até 2026, 30% do esgoto tratado; e até 2030, 100%, limpando um dos principais rios da região

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), anunciou nes-
ta quarta-feira (05) o Pro-
grama Nosso Quilombo 
Limpo, com R$ 351 milhões 
de investimento. A meta é 
garantir que até 2030 a ci-
dade tenha 100% do esgo-
to tratado. Os recursos são 
da BRK Ambiental, conces-
sionária responsável pelos 
serviços de saneamento bá-
sico do município.

Henrique do Paraíso, co-
mo o chefe do Poder Exe-
cutivo, desbloqueou este 
que é o maior investimen-
to em saneamento e sus-
tentabilidade que a cida-
de já recebeu. O acordo foi 
formalizado em audiência 
com o Gaema (Grupo de 
Atuação Especial de Defe-
sa do Meio Ambiente), do 
Ministério Público, com 
a presença dos promoto-
res Ivan Carneiro, Rodri-
go Sanches Garcia, Luciane 
Rodrigues Antunes e Flávia 
Maria Gonçalves.

Sumaré lança ‘Quilombo Limpo’ e 
anuncia  investimento de R$ 351 mi
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Henrique 
quer aumentar 
integração da 
GCM com políciasCidades

A secretária de Inclusão 
Social de Sumaré, Noemi 
Stein Sciascio, recebeu na 
manhã desta quarta-feira 
(5) representantes da So-
ciedade Beneficente São 
Judas Tadeu. Na ocasião, 
Mirela Medeiros apresen-
tou detalhes do Programa 
Abrindo Portas. O objeti-
vo é fortalecer a parceria 
entre a entidade e a pre-
feitura.

Por meio do progra-
ma, adolescentes recebem 
orientações sobre o mer-
cado de trabalho e quali-
ficação profissional, além 
de empregos e integração 
social. “Nossa prioridade 
é sempre aumentar o nú-
mero de jovens atendidos, 
com qualidade, e garantir 
direitos e promover a inclu-
são social”, afirmou Noemi.

O programa foi propos-
to pelo CMDCA (Conse-
lho Municipal da Criança 
e Adolescente), em parce-

ria com a prefeitura. A São 
Judas Tadeu mantém cinco 
polos de atendimento, com 
130 alunos distribuídos nas 
cinco turmas. O público-al-
vo são adolescentes de 14 a 
17 anos e onze meses.

Para participar, é ne-
cessário fazer inscrição 
em uma das unidades dos 
CRASs (Centros de Refe-
rência em Assistência So-
cial), ou nas demais orga-
nizações da sociedade civil 
de Sumaré. O telefone de 
contato é (19) 97153-1694.

Noemi Stein quer fortalecer parceria 
com São Judas Tadeu, em Sumaré

Secretária de Inclusão e Mirela Medeiros, da São Judas Tadeu, 
detalham ações do Programa Abrindo Portas para o município 

Abrindo PortAs

divulgação
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O Shopping ParkCity 
Sumaré está com uma no-
vidade para divertir as 
crianças. É o Parque de 
Brinquedos Infláveis Es-
peciais. A atração está lo-
calizada na Alameda Park-
City e ficará no empreen-
dimento até 16 de março.

Voltado para crianças de 
todas as idades, o parque 
tem brinquedos de diver-
sos tipos para a garotada 
viajar no universo da ima-
ginação. A atração funcio-
nará das 12h às 22h.

Os ingressos podem ser 
adquiridos na bilheteria 
localizada no próprio par-
que. Os bilhetes custam R$ 
25,00, para 15 minutos de 
permanência, e R$ 35,00, 

para brincar por 30 minu-
tos. Mas se a ideia é se di-
vertir sem hora para aca-
bar, há a opção do bilhe-
te que dá direito à perma-
nência à vontade, pelo va-
lor de R$ 60,00 (sextas, sá-
bados e domingos). De se-
gunda a quinta-feira, o va-
lor do passaporte para per-
manência à vontade é pro-
mocional e custa R$ 50,00.

Gisele Alvares, coorde-
nadora de Marketing do 
Shopping ParkCity Suma-
ré, lembra que crianças 
com TEA (Transtorno do 
Espectro Autista) ou Sín-
drome de Down pagam 
meia entrada: R$ 17,50 
(para 30 minutos) e R$ 
30,00 (para permanência 
à vontade). “É importan-
te ressaltar que, para que 
a criança aproveite a atra-

ção, é necessário que ela 
esteja acompanhada por 
um responsável, maior de 
18 anos”, orienta Gisele.

Além dos brinquedos, as 
crianças também podem 
adquirir as tradicionais gu-
loseimas, como pipoca e al-
godão doce, que são comer-
cializadas no parque.

“O Shopping ParkCity 
Sumaré é uma ótima op-
ção de passeio para as fa-
mílias, onde elas encon-
tram muita diversão e la-
zer. E o Parque de Brinque-
dos Infláveis Especiais che-
ga para reforçar as atrações 
do empreendimento, refe-
rência como espaço de en-
tretenimento para o públi-
co de todas as idades”, co-
menta Leila Dada, coorde-
nadora de Administração 
Geral da AD Shopping. 

Parque de infláveis é nova atração do ParkCity Sumaré

Voltada para crianças de todas as idades, 
novidade estará no empreendimento até março

divulgação
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“Em pouco tempo, graças 
ao trabalho intenso, esta-
mos apresentando resulta-
dos para dificuldades que 
se arrastavam por anos. Se-
guiremos assim”, garantiu.

Para avançar ainda mais, 
também serão realizadas 
ações de saneamento e in-
fraestrutura no Tijuco Pre-
to, e em outros cursos d’ 
água do município. Entre 
os serviços que serão fei-
tos estão a macrodrenagem 
para evitar enchentes em 
áreas suscetíveis. Após oi-
to anos de impasse, a BRK 
Ambiental tomará as me-
didas necessárias para eli-
minar problemas antigos.

Com questões ambien-
tais sanadas, o progra-
ma também impulsiona-
rá a economia local, com 
investimentos ao longo da 
Rodovia dos Bandeirantes 
(SP-348). Este desenvolvi-
mento abrangerá a instala-
ção de novas infraestrutu-
ras como ETAs (Estações de 
Tratamento de Água), ETEs 
(Estações de Tratamento de 
Esgoto), redes coletoras e 
novas adutoras de água.

Atualmente, 28% do es-
goto de Sumaré é trata-
do. Com os investimen-
tos anunciados por Henri-
que do Paraíso, o cronogra-
ma das obras prevê que até 
2026 sejam 30%;  até 2028, 
a cobertura será de 70%; e, 
finalmente, até 2030, espe-
ra-se que 100% do esgoto da 

cidade seja tratado, reali-
zando, assim, o sonho do 
Ribeirão Quilombo limpo.

Além disso, hoje 5% dos 
habitantes da cidade não 
têm redes coletoras em suas 
casas. A situação resulta em 
consequências graves para 
a saúde humana, e prejudi-
ca o meio ambiente. Com os 

investimentos, a questão se-
rá resolvida.

“Estamos trabalhando 
para que a população de 
Sumaré tenha bem-estar 
e qualidade de vida. Pa-
ra isso, é necessário sa-
neamento básico. Assim, 
é fundamental a despolui-
ção do Quilombo. Estamos 

vivendo um dia histórico, 
e que beneficiará muito as 
gerações futuras”, explicou 
Henrique do Paraíso.

De acordo com o vice-
-prefeito de Sumaré e se-
cretário de Governo, An-
dré da Farmácia (MDB), a 
gestão tem sido inovado-
ra em diversos segmentos. 

Governo informou que programa 
vai ampliar infraestrutura de 
saneamento e despoluir toda 
área local do Ribeirão Quilombo



Rede de saúde
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Secretaria de Saúde apela para população comparecer nas consultas e exames e avisar com antecedência as situações 
de ausências para não prejudicar as demais pessoas que aguardam por procedimentos; taxa de absenteísmo vai até 30%

Hortolândia trabalha pa-
ra ampliar o acesso à saú-
de pública e dentre os ser-
viços mais demandados 
estão consultas e exames 
médicos. Para que o fluxo 
de atendimento transcorra 
com eficiência e sem trans-
tornos, é importante que a 
população evite faltar em 
consultas e exames agen-
dados. O absenteísmo é re-
corrente na rede munici-
pal de saúde. A fim de di-
minuir a ocorrência des-
se fato, a Prefeitura reforça 
para a população ser res-
ponsável e comparecer na 
data marcada para a reali-
zação do serviço solicitado.

De acordo com a diretora 
de Atenção Especializada 
da Secretaria de Saúde, Fá-
tima Gomes, absenteísmo 
é o número de faltas regis-
tradas de pacientes diante 
dos serviços de saúde ofe-
recidos pela Prefeitura. Em 
média, a taxa de absenteís-
mo no município gira em 
torno de 15% a 30%, depen-
dendo do tipo de serviço e 
da especialidade médica.

Para se ter uma ideia, a 
diretora menciona o CEM 
(Centro de Especialida-
des Médicas), localizado 

saúde explica que quando uma pessoa falta atrapalha outra que também precisa de atendimento ou está com quadro grave

Hortolândia tem alto índice de falta 
em consultas e exames agendados

divulgação
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cada da consulta ou do 
exame, a diretora orienta 
para que o paciente comu-
nique a falta com antece-
dência. “Ao fazer isso, po-
demos agendar o próximo 
paciente que está na fila 
de espera”, explica a di-
retora. Outra orientação 
é para que o paciente jus-
tifique o motivo da falta. 
Ao fazer isso, a falta será 
avaliada pelo médico ou 
profissional de saúde que 
atende o paciente, e de-
pendendo do caso, a con-
sulta ou o exame poderão 
ser reagendados. 

Fim da Fila
Se o paciente faltar à 

consulta ou ao exame, vol-
ta para o fim da fila e te-
rá que aguardar nova da-
ta disponível para ser aten-
dido. “Por isso, reforçamos 
para que a população com-
pareça na data agendada e 
evite faltar. É importante 
que as pessoas tenham es-
se comprometimento, pois 
a Prefeitura também tem o 
comprometimento de ofe-
recer serviços de saúde e o 
acesso a eles para a popula-
ção. O município trabalha 
para que haja um melhor 
aproveitamento dos servi-
ços de saúde por parte das 
pessoas”, diz a diretora. 

no bairro Jardim Green 
Park. No ano passado, a 
unidade agendou um to-
tal de 82.000 consultas e 
exames. O número de pa-
cientes faltosos foi 13.000.

Outro exemplo aponta-
do pela diretora é o núme-
ro de exames de ultrassom 
oferecidos pelo município 
em dezembro do ano pas-
sado. No total, foram agen-
dados 2.800 exames, des-
ses 445 pacientes não com-
pareceram. Já na oferta de 

exames de mamografia, o 
absenteísmo está em tor-
no de 25%. De acordo com 
a diretora, em 2024 o muni-
cípio realizou 7.011 exames. 
Desses, houve 1.775 faltas.

Diante desses números, 
a diretora ressalta que o ab-
senteísmo gera prejuízos 
para a própria população. 
“Quando um paciente fal-
ta numa consulta ou num 
exame médico, deixamos 
de oportunizar esses servi-
ços para outra pessoa, que 

também precisa ser aten-
dida por estar na mesma 
situação ou com um qua-
dro de saúde mais grave”, 
salienta a diretora.

desPeRdÍCiO
Além disso, a diretora 

ressalta que o absenteís-
mo causa prejuízo ao mu-
nicípio. “É importante que 
a população tenha a atitude 
de cidadania ao compare-
cer à consulta ou ao exame 
que agendou. Temos tra-

balhado para oferecer uma 
saúde mais humanizada 
para as pessoas. A partir 
dessa perspectiva, nosso 
foco é otimizar os recursos 
do município na saúde. Por 
isso, reforçamos a impor-
tância da população evitar 
faltar em consulta ou exa-
me. O absenteísmo provo-
ca desperdício de recursos 
públicos do município”, re-
força a diretora.

Caso não seja possível 
comparecer na data mar-
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Nova Odessa 
registra menor 
número de roubos 
desde 2001, diz SSPCidades

Agentes da Defesa Ci-
vil de Hortolândia parti-
ciparam, nesta quarta-fei-
ra (05), da 1ª Capacitação 
para Prevenção e Respos-
ta às mudanças climáticas 
SP Sempre Alerta 2025, pro-
movida pela Coordenado-
ria Estadual de Proteção e 
Defesa Civil de São Paulo, 
no Auditório Ulysses Gui-
marães do Palácio dos Ban-
deirante, na capital paulis-
ta. A formação buscou pre-
parar os servidores dos ór-
gãos integrantes do Sistema 
Estadual de Proteção e De-
fesa Civil para lidar de for-

ma mais eficaz nos casos de 
eventos climáticos extre-
mos, tais como tempesta-
des e alagamentos, de mo-
do a proteger a população.

Os servidores da Secre-
taria de Segurança Saulo 
da Silva Barros e Adriano 
Almeida de Oliveira, que 
atuam na Divisão de Defe-
sa Civil Municipal, repre-
sentaram o município. Se-
gundo os organizadores, 
além de fortalecer o Siste-
ma Estadual de Proteção e 
Defesa Civil, o evento bus-
cou otimizar as ações de 
defesa civil no Estado, ca-
pacitando quem atua dire-
ta e indiretamente em de-
sastres e acidentes. Entre 
os temas estudados estão: 
declaração de Situação de 
Emergência; obtenção de 
recursos, veículos e equi-
pamentos com o Estado; 
formas de solicitação de 

materiais de logística hu-
manitária para as famílias 
afetadas por desastres; mo-
nitoramento meteorológico 
e emissão de alertas.

No período de chuvas de 
verão, entre dezembro de 
2024 a janeiro deste ano, 
Hortolândia já registrou 
547,60 milímetros de pre-
cipitações. Para o secretá-
rio de Segurança de Hor-
tolândia, Joldemar Nunes 
Corrêa, a formação é im-
portante “para que o mu-
nicípio esteja sempre em 
consonância com as di-
retrizes nacional e esta-
dual de redução de riscos 
de desastres e mudanças 
climáticas, para que pos-
sa ter uma pronta respos-
ta às emergências, além de 
capacitar os servidores pa-
ra que sempre estejam ap-
tos a atender a população 
com excelência.”

Hortolândia faz capacitação de 
atendimento a eventos climáticos

Treinamento aconteceu no Palácio dos Bandeirantes, na capital paulista
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DefeSa Civil

A BRK, concessioná-
ria responsável pelos ser-
viços de água e esgoto em 
Sumaré, informou que res-
tam poucos dias para par-
ticipar da campanha “Sor-
te na Conta”, que incenti-
va o uso do PIX como for-
ma prática e segura de pa-
gamento. O último sorteio 
da promoção será realiza-
do neste mês.

Os clientes interessados 
em concorrer devem regis-
trar seus comprovantes de 
pagamento via PIX no site 
da promoção (sortenacon-

tabrk.com.br). Cada paga-
mento registrado gera um 
número da sorte, aumen-
tando as chances de serem 
contemplados nos sorteios 
de prêmios.

“A campanha tem si-
do um sucesso, propor-
cionando mais comodi-
dade aos nossos clientes 
e incentivando o uso do 
PIX, uma opção de pa-
gamento rápida, segura 
e eficiente. Essa é a úl-
tima oportunidade para 
participar e concorrer a 
prêmios incríveis”, des-
taca Adriano Mendonça, 
coordenador comercial 
da BRK em Sumaré.

No total, serão 393 pre-
miados em todo o país. 
Durante os cinco meses da 
promoção, a BRK vai sor-
tear 65 cartões de crédito 
pré-pagos de R$ 100,00 por 

mês (sendo cinco sorteios 
mensais para os clientes 
de Sumaré) e 13 eletrôni-
cos, como air fryer, panela 
de pressão elétrica, micro-
-ondas e outros, por mês 

(sendo um sorteio mensal 
em Sumaré).

A promoção ainda tem 
mais um prêmio com sor-
teio nacional. No mês passa-
do foram sorteados R$ 20 mil 
para serem gastos em solu-
ções de energia solar ofereci-
das pela empresa Descarbo-
nize. Nesse último mês se-
rá sorteado uma assinatura 
anual de um carro zero qui-
lômetro da Unidas Livre.

O período para partici-
par da campanha “Sorte na 
Conta BRK” é até 25 de fe-
vereiro. Para mais informa-
ções, acesse o regulamento 
no site da promoção: sorte-
nacontabrk.com.br

Moradores ainda podem participar da ‘Sorte na Conta’ da BRK
fiNal Da CamPaNha
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Prefeito de Sumaré oficializou pedido em encontro com secretário estadual de Segurança Pública, Guilherme Derrite, 
nesta semana; guardas municipais sumareenses intensificaram patrulhamento e aumentaram flagrantes em 2025

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), participou de 
uma reunião com o secre-
tário de Segurança Pública 
do Estado de São Paulo, o 
Capitão Guilherme Derrite, 
na tarde de terça-feira (04), 
na capital paulista. Partici-
param da comitiva o secre-
tário de Segurança Roberto 
Sebastião Peternelli Júnior, 
e o comandante da GCM 
(Guarda Civil Municipal) 
Jeverson Eclair. Um dos te-
mas da reunião foi aumen-
tar a integração entre a cor-
poração de Sumaré e as for-
ças de segurança do estado, 
como a PM (Polícia Militar) 
e Polícia Civil.

Na pauta do encontro 
também estiveram assun-
tos relacionados à tecnolo-
gia de informação e moni-
toramento por meio de câ-
meras. “Sumaré está mais 
segura, estamos comba-
tendo o crime. Queremos 
equipar com mais qualida-
de a nossa GCM, para sem-

Comitiva de Sumaré foi até a capital paulista solicitar aprimoramento da segurança pública

Henrique quer aumentar integração 
da Guarda com polícias Civil e Militar
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População de Sumaré pode aderir campanha da BRK 
até o dia 25 de fevereiro, concorrendo a vários prêmios

divulgação
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Ao ver números e o mé-
todo de trabalho da pas-
ta estadual, o general elo-
giou as iniciativas. “Quero 
parabenizar o secretário 
Derrite. A segurança vai 
aumentar muito no Estado 
de São Paulo”, disse.

Eclair contou que a 
corporação intensificou 
as ações de combate à 
criminalidade. “A nossa 
GCM está mais motiva-
da e estamos prendendo 
criminosos, com diversos 
f lagrantes, e levando se-
gurança para o cidadão. 
Com mais parcerias e pla-
nejamento, nossas ações 
terão ainda mais suces-
so”, observou.

Henrique do Paraíso se 
encontrou nesta quarta-
-feira (05), no Palácio dos 
Bandeirantes, com o go-
vernador Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos), e dis-
se que mais assuntos rela-
cionados ao interesse da 
população de Sumaré, na 
área da Segurança Públi-
ca e em outros segmentos 
da governança, foram tra-
tados e articulados.

pre garantir o direito de ir 
e vir. Estamos trabalhando 
para que os moradores de 
Sumaré tenham uma segu-
rança pública rápida e efi-

ciente”, afirmou o prefeito.
Já o Capitão destacou que 

o município tem avançado 
no setor. “O prefeito esco-
lheu muito bem o secretá-

rio. Tive o privilégio de tra-
balhar com o general Peter-
nelli quando éramos depu-
tados federais. Contem com 
a gente. O trabalho que es-

tão desenvolvendo em Su-
maré é nítido, a população 
já reconhece. E vamos tra-
balhar ainda mais integra-
dos”, garantiu Derrite.

“Campanha tem 
sido um sucesso, 
proporcionando 

mais comodidade a 
nossos clientes”
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Ryjo Plastic do Brasil é sediada em Guarulhos e atende segmento de produtos plásticos industriais; lei de incentivos 
fiscais foi apresentada e representantes da companhia demonstraram possibilidade de iniciar operações na cidade

O secretário de Convê-
nios e Projetos Especiais 
de Sumaré, Claudio Quer-
cia Soares e o superinten-
dente de Empresas, Indús-
trias, Comércio e Serviços, 
Jair Nunes de Barros, rece-
beram nesta semana os re-
presentantes da empresa 
Ryjo Plastic do Brasil, In-
dústria e Comércio Produ-
tos Plásticos Ltda, Adriano 
Almendra e Délcio Pazim. 
A empresa, que está insta-
lada na cidade de Guaru-
lhos desde 1998, atua no 
mercado de produtos plás-
ticos industriais, e oferece 
soluções para movimenta-
ção, armazenagem e peças 
sob medida. A companhia, 
informou a prefeitura, de-
monstrou interesse em se 
instalar em Sumaré.

A empresa foi recebida 
pelo secretário e pelo su-
perintendente, que pas-
saram informações refe-

rentes à lei de incentivos 
fiscais do município, que 
prevê isenções de impos-
tos e taxas no caso de ins-
talação ou ampliação em 
solo sumareense.

Na reu n i ão,  hou ve 
apresentação da Secreta-

ria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, 
as iniciativas do municí-
pio para atrair empresas e 
contribuir no desenvolvi-
mento empresarial, e in-
formações sobre a Secre-
taria de Convênios e Pro-

jetos Especiais. Segundo 
interlocutores, a empre-
sa sinalizou interesse em 
Sumaré e novas tratativas 
devem ser feitas.

Paralelamente, a Secre-
taria de Desenvolvimen-
to Econômico de Sumaré 

recebeu a nova presidente 
da ACIAS (Associação Co-
mercial Industrial e Agro-
pecuária de Sumaré), Sel-
ma Suemi Koshoji Ohia, pa-
ra tratar de estratégias pa-
ra o fortalecimento do se-
tor empresarial na cidade.

encontro foi conduzido pelo secretário de Convênios e Projetos especiais de sumaré, Claudio Quercia soares

Empresa do ramo de plástico sinaliza 
interesse em se instalar em Sumaré

divulgação

O Procon de Sumaré par-
ticipou de uma ação fiscali-
zatória em um posto de ga-
solina na região central da 
cidade. A finalidade é orien-
tar e garantir que todos os 
direitos dos consumidores 
sejam respeitados. O órgão 
local foi convidado a parti-
cipar da visita, coordenada 

pelo Procon estadual.
Na ocasião, foram ana-

lisados preços e se ne-
nhum produto estava ven-
cido. Nenhuma irregula-
ridade foi encontrada. As-
sim, nenhuma advertên-
cia ou multa foi aplicada. 
O secretário de Controle e 
Transparência de Suma-
ré, Alisson Chuma, expli-
cou que as visitas surpre-
sas de orientação e fiscali-

zação já fazem parte da ro-
tina do Procon.

“Vamos agir para garan-
tir que os direitos dos con-
sumidores sejam respeita-
dos. Também vamos levar 
orientação de qualidade 
tanto para os consumido-
res, como para os comer-
ciantes. Assim, as relações 
serão respeitosas e de har-
monia entre todas as par-
tes envolvidas na compra 

e venda”, explicou.
Chuma relatou que es-

tão previstas ações na 
compra do material esco-
lar, e em ocasiões festivas, 
como Dia das Mães e Na-
tal, por exemplo.

O Procon de Sumaré fica 
na Rua Antônio Pereira de 
Camargo, 300, no Centro, e 
funciona das 8h30 às 17h. 
Para outras informações, 
ligue no (19) 3399-5031.

Procon de Sumaré fiscaliza posto 
de combustíveis na região central

ações fiscalizatórias realizadas pelo Procon 
serão frequentes, informou governo municipal

Direito Do ConsumiDor
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Durante a visita, foram 
discutidos assuntos para o 
desenvolvimento econômi-
co do município. A reunião 
reforçou o compromisso da 
Secretaria em busca de so-
luções que promovam o 
crescimento do município 
e o fortalecimento das em-
presas sediadas em Suma-
ré. Além disso, a parceria 
entre Prefeitura e ACIAS 
explora as iniciativas de 
difusão e capacitação no 
mercado de trabalho, além 
das soluções desenvolvidas 
pelo Sebrae.

Por meio de iniciativas 
diplomáticas e comerciais, 
Sumaré, que é a segunda 
maior cidade da Região 
Metropolitana de Campi-
nas (RMC), se posiciona co-
mo um centro propício pa-
ra investimentos da Euro-
pa. Isso porque 46% de seu 
território está aberto para 
receber novas empresas e 
potencializar as operações 
das companhias já instala-
das no município.

O PAT (Posto de Atendi-
mento ao Trabalhador) de 
Sumaré, órgão vinculado 
à Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, re-
cebeu novos equipamen-
tos de headsets para oti-
mizar a comunicação e 
aprimorar a eficiência do 
atendimento.

Os headsets represen-
tam um investimento es-
tratégico para a melhoria 
dos serviços prestados, 
permitindo uma convoca-
ção mais ágil e precisa dos 
candidatos, ampliando as 
oportunidades de emprego 
para os moradores.

Com esses disposit i-
vos, a equipe do PAT te-
rá mais conforto e prati-
cidade na realização de 
cha madas, redu zi ndo 
ruídos e garantindo uma 
comunicação mais clara 
e direta com trabalhado-
res e empregadores.

Além disso, as empresas 
que utilizam os serviços do 
PAT contarão com um pro-

cesso de captação de vagas 
ainda mais dinâmico e efi-
caz. A agilidade no aten-
dimento permitirá um re-
torno mais rápido aos em-
pregadores, assegurando 
maior transparência e ex-
celência na intermediação 
de mão de obra. Dessa for-
ma, o PAT se fortalece co-
mo um agente de transfor-
mação no mercado de tra-
balho local, promovendo 
um serviço mais profissio-
nal e humanizado.

“Com a adoção desses 
novos equipamentos, Su-
maré reafirma seu com-
promisso com a moderni-
zação e inovação no setor 
público, garantindo que 
tanto os cidadãos em bus-
ca de oportunidades quan-
to as empresas que neces-
sitam de talentos sejam 
atendidos com excelência 
e comprometimento”, 

disse o secretário de De-
senvolvimento Econômi-
co, Ed Carlo Michelin.

PAT de Sumaré recebe novos 
headsets e aprimora atendimento

empresas que contam com serviços do PaT 
terão maior dinamismo na captação de vagas

ComuniCação otimizaDa
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Tragédia anunciada

Morador do Jardim Colina, Antônio Ferreira Santiago, de 75 anos, estava desaparecido desde domingo (2); ele saiu a 
cavalo e foi atingido pela força das águas; idoso e animal foram achados nesta quarta; é a segunda morte na região

O corpo de um idoso de 
75 anos, identificado como 
Antônio Ferreira Santiago, 
foi encontrado na manhã 
desta quarta-feira (5), no 
bairro Campos Dourados, 
em Monte Mor. Ele estava 
desaparecido desde a noi-
te do último domingo (2), 
quando fortes chuvas atin-
giram a cidade, causando 
alagamentos. O idoso e seu 
cavalo morreram. Ambos 
foram levados pela força da 
enxurrada. A trágica mor-
te do idoso gerou comoção 
nas redes sociais.

Conforme a Defesa Ci-
vil, a vítima estava a cavalo, 
retornando para sua casa 
no Jardim Colina I. Seu An-
tônio e o cavalo foram en-
tão arrastados pela enxur-
rada. O cavalo também foi 
encontrado morto na mes-
ma localidade e estava bem 
próximo do idoso.

Segundo informações do 
Corpo de Bombeiros, o ido-
so e o cavalo foram acha-
dos por familiares da pró-
pria vítima.

O filho do idoso rela-
tou que seu pai havia saí-
do montado no cavalo na 
noite de domingo e, desde 

Homem e cavalo são arrastados por 
enxurrada e morrem em Monte Mor

Alunos da Escola Muni-
cipal Fauze Calil Canfur, lo-
calizada no Jardim Capua-
vinha, em Monte Mor, reto-
maram as aulas nesta quar-
ta-feira (5) após o local ter 
sido utilizado como abrigo 
para famílias afetadas pelas 
recentes enchentes.

A unidade de ensino foi 
disponibilizada pela Pre-
feitura para acolher os mo-
radores desalojados depois 
das intensas chuvas que 
atingiram a cidade desde 
o fim de semana, quando 
foram registrados 122 milí-
metros de precipitação em 
menos de 24 horas e Monte 
Mor foi a cidade com maior 
volume de chuva no perío-
do em todo Estado.

Durante a fase em que 
funcionou como abrigo, 
a escola ofereceu supor-
te humanitário à popula-
ção atingida. As merendei-
ras da unidade prepararam 
mais de 200 marmitas, dis-
tribuídas aos necessitados, 
enquanto os profissionais 
da escola, em conjunto com 
a Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico e Social, 
montaram kits de alimen-
tos contendo legumes, ver-
duras e frutas doados pela 
Companhia de Entrepos-
tos e Armazéns Gerais de 
São Paulo (Ceagesp). A ini-
ciativa garantiu sustento e 

Alunos de escola usada 
como abrigo voltam às 
aulas em Monte Mor

Alagamentos intensos transformaram escolas 
municipais de Monte Mor em abrigos temporários

reflexo das enchenTes

divulgação

Antônio Ferreira 
Santiago, de 75 
anos, e cavalo 
foram vítimas da 
fúria das enchentes 
em Monte Mor

Paulo Medina  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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  E-mail: innovateadmcondominios@gmail.com 

ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS DO RESIDENCIAL AMÁLIA LUIZA 
 

 
Sumaré, 06 de fevereiro de 2025. 

 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 
 

Prezados Associados: 
 

Na qualidade de Diretora Presidente da Associação dos Proprietários do Residencial Amália 
Luiza, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ nº 08.419.653/0001-11, situada na Rua Marco 
Liachi, 740, Jardim Macarenko – Sumaré/SP - CEP 13.171-821, em cumprimento dos termos do art. 11 do 
Estatuto da Associação dos Proprietários do Residencial Amália Luiza, convoco aos Senhores Associados para 
participarem da Assembleia Geral Ordinária, que se realizará no próximo dia 20 de fevereiro de 2025, sendo 
este uma quinta-feira, em tenda do próprio Residencial, situado na Rua Marco Liachi, 740, Jardim Macarenko 
– Sumaré/SP - CEP 13.171-821, às 19h00, em primeira chamada, com metade mais um do total de associados 
ou as 19h30, em segunda chamada, com qualquer número de condôminos presentes, a fim de deliberar sobre 
a seguinte ordem do dia: 

 
1. Aprovação das contas referentes ao Exercício de Janeiro a Dezembro do ano de 2024; 
2. Aprovação da Previsão Orçamentária para o ano de 2025 e adequação da arrecadação da cota 

associativa para o mesmo período; 
3. Eleição para a Diretoria Executiva e Conselho Fiscal para o biênio Março/2025 a 

Fevereiro/2027; 
4. Assuntos gerais; 

 
Ressalta-se ainda que: 

 
• Cada associado terá direito a 01 (um) voto para cada lote que seja proprietário; 
• Os Associados podem se fazer representar por procuradores, desde que estejam com a 

procuração específica para esse fim e com firma reconhecida em mãos, nos termos do art. 6º, 
parágrafo terceiro do Estatuto da Associação dos Proprietários do Residencial Amália Luiza; 

• Todas as decisões tomadas pelos presentes na assembleia obrigam os ausentes quanto aos 
assuntos deliberados e tratados, estando os ausentes tacitamente de acordo; 

• Aquele associado que possui taxas associativas em atraso NÃO TEM DIREITO AO VOTO; 
• Durante a realização da Assembleia Geral Ordinária, os assuntos que forem tratados extra 

pauta não poderão ser votados nesta assembleia. 
 

 
Sumaré, 06 de fevereiro de 2025. 
 
 
Elaine Aparecida Furlan Iansen 
Diretora Presidente 
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Gazzetta, altura do bairro 
Green Village.

As autoridades seguem 
monitorando os impactos 
das chuvas e alertam para 
os riscos de deslocamen-
to durante temporais, re-
forçando a importância de 
medidas preventivas para 
evitar tragédias como essas.

solidariedade
O prefeito de Monte Mor, 

Murilo Rinaldo (PP), se so-
lidarizou com amigos e fa-
miliares da vítima. “É com 
muita tristeza que recebo a 
notícia do falecimento do Sr. 
Antônio Ferreira Santiago, 
morador do Jardim Colina, 
que foi levado pela enxur-
rada junto de seu cavalo no 
último domingo (02). Uma 
fatalidade que nos deixa 
sem palavras, apenas com 
o sentimento de dor e luto. 
Seu Antônio era um homem 
querido, e sabemos que sua 
perda deixa um vazio que 
nada pode preencher. Em 
nome da Prefeitura de Mon-
te Mor e de todas as secre-
tarias, me solidarizo com a 
família e amigos neste mo-
mento tão difícil. Que Deus 
conforte seus corações e 
lhes dê forças para seguir. 
Estamos à disposição para 
tudo que precisarem”, dis-
se nas redes sociais.

então, não havia mais sido 
visto. Ele então foi declara-
do desaparecido.

O idoso participava de 
um encontro de tropeiros 
e morreu quando voltava 
para casa durante um tem-

poral. A localização do cor-
po dele foi possível pelo si-
nal do aparelho celular. A 
Guarda Municipal também 
atuou no encontro do corpo. 

Ao solicitar ajuda para 
encontrar Antônio pelas 

redes sociais, a mulher do 
idoso relatou que ficou sa-
bendo que o marido havia 
passado por um bar no Jar-
dim Panorama. O comér-
cio fica aproximadamente 
cinco quilômetros do pon-

to exato onde o corpo foi 
achado. Houve uma mobi-
lização familiar até encon-
trar o idoso.

O Rio Capivari subiu cin-
co metros no período, dei-
xando nove bairros alaga-
dos e 350 famílias prejudi-
cadas. Até mesmo escolas 
foram usadas como ponto 
de abrigo nesta semana. En-
tre domingo e segunda-fei-
ra (3), Monte Mor foi a cida-
de que mais choveu dentre 
os 645 municípios paulistas, 
com mais de 120 mm.

Essa é a segunda morte 
registrada na região des-
de o início da Operação Ve-
rão 2024-2025. O primeiro 
caso ocorreu em 21 de de-
zembro de 2024, em Nova 
Odessa, quando um moto-
ciclista foi arrastado pela 
enxurrada do Córrego Ca-
puava, na Avenida Ampelio 

fo
to

s: d
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Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos), e discutiu inves-
timentos estaduais e proje-
tos para o município con-
tra alagamentos. O Exe-
cutivo irá apresentar nos 
próximos dias um projeto 
de desassoreamento para 
a equipe do governador a 
fim de viabilizar verbas es-

taduais ao município.

doação
A pasta de Desenvolvi-

mento Econômico come-
çou a distribuir kit limpe-
za aos moradores dos bair-
ros que sofreram com o ala-
gamento. A prefeitura está 
pedindo doações. A secre-

tária de Desenvolvimento 
Econômico, Milena Rinal-
do, disse que também estão 
sendo distribuídas marmi-
tas e kit de legumes e ver-
duras.  As doações devem 
ser entregues na sede do 
Fundo Social de Solidarie-
dade que fica na Rua Coro-
nel Domingos Ferreira, 95.

apoio às famílias afetadas.
Com a liberação da es-

cola, os 277 alunos matri-
culados poderão retomar 
as atividades acadêmicas 
normalmente, segundo a 
prefeitura.

ouTra unidade
A Secretaria de Educa-

ção informou que os alunos 
da Escola Municipal Auré-
lio Transferetti, no Jardim 
Progresso, devem retornar 
às aulas nesta quinta-feira 
(06). O início do ano leti-
vo nesta unidade foi adia-
do porque o local serviu de 
abrigo às famílias que fica-

ram desalojadas.
Até esta quarta-feira, ha-

via uma família abrigada 
na unidade e ela já pôde re-
tornar para sua casa.

De acordo com a secre-
taria, a escola já está pre-
parada para receber os 112 
alunos no período da ma-
nhã e da tarde.

Cerca de 350 famílias 
foram afetadas na cidade 
após o Rio Capivari subir 
cinco metros. Nove bair-
ros foram atingidos.

O prefeito de Monte Mor, 
Murilo Rinaldo (PP), se re-
uniu nesta semana com o 
governador de São Paulo, 
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Prefeito e vice Mineirinho se reuniram com gestores do grupo Localiza e explicaram que será realizada, com urgência, 
logo quando chuvas darem ‘trégua’, uma nova ação de recuperação na estrada municipal de acesso ao empreendimento 

O prefeito Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD), rece-
beu, no Paço Municipal, re-
presentantes do Centro de 
Preparação para Vendas 
da Localiza Rent a Car, em 
Nova Odessa. Prefeito e vi-
ce atualizaram os executi-
vos do grupo sobre o cro-
nograma de recuperação da 
Estrada Municipal Eduar-
do Karklis. A via não pavi-
mentada dá acesso ao Cen-
tro de Preparação da Locali-
za, mas foi severamente afe-
tada pelas chuvas volumo-
sas e constantes dos últimos 
dias na região. O prefeito 
garantiu aos executivos do 
grupo que uma nova ação 
de recuperação e manuten-
ção da Eduardo Karklis vai 
acontecer assim que as chu-
vas permitirem, se possível 
ainda nesta semana.

Estavam presentes o vi-
ce-prefeito Alessandro Mi-
randa, o Mineirinho (União) 
e os secretários municipais 
de Governo, Odair Dias, e 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Antonio Teixeira.

O chefe do Executivo 
destacou ainda importân-
cia da instalação do “CD” 
da Localiza para a econo-
mia de Nova Odessa, pois 

trata-se de uma das maio-
res empresas atraídas pa-
ra a cidade pela atual ges-
tão municipal.

Para a recuperação da 
estrada, a Diretoria de Ser-
viços Urbanos da Secre-
taria Municipal de Obras 

aguarda apenas o solo se-
car, bem como a chegada 
de uma grande doação de 
raspas de asfalto que vão 
ser aplicadas no trecho, de-
volvendo as condições de 
tráfego à via – que dá aces-
so também a bairros de 

chácaras e condomínios 
residenciais.

Em Nova Odessa, cho-
veu em janeiro deste ano 
o dobro do mesmo mês do 
ano passado: foram 331,7 
milímetros, o equivalen-
te a 331 litros de água por 

metro quadrado de terri-
tório. E fevereiro já come-
çou extremamente chuvo-
so: apenas no último final 
de semana, dias 1º e 02/02, 
foram mais 150 milímetros, 
segundo a medição da Co-
den Ambiental.

Leitinho e Mineirinho querem realizar manutenção da importante estrada municipal ainda nesta semana

Leitinho recebe executivos e garante 
reparo emergencial na Eduardo Karklis

divulgação
Da redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Prefeitura de Nova 
Odessa def lagrou neste 
mês uma ação de fisca-
lização e notificação dos 
veículos em situação de 
abandono em vias públi-
cas de todas as regiões da 
cidade. A pasta estima que 
existam, atualmente, até 
100 veículos nestas condi-
ções espalhados pela cida-
de – muitos deles servin-
do como criadouros das 
larvas do mosquito Aedes 
aegypti, transmissor do 
vírus da dengue. Quinze 
veículos já foram “adesi-
vados” nos últimos dias.

A fiscalização é realiza-
da pelos oito agentes mu-
nicipais de trânsito em ati-
vidade, todos devidamente 
uniformizados e identifica-
dos e em viaturas oficiais 
do setor. Em Nova Odessa, 
os guardas civis municipais 
também podem atuar nes-
ta fiscalização.

Após a identificação e 
notificação do veículo apa-
rentemente abandonado 
ou parado há muito tempo 
no mesmo local, realizada 
através da afixação de um 
adesivo no para-brisa ou 
lataria, o proprietário tem 
15 dias para removê-lo e 
colocá-lo em local fecha-
do e coberto.

Caso contrário, após es-
se período, o veículo é re-
movido para o Pátio Muni-
cipal, e o custo do guincho, 
estadia e retirada recai so-
bre o proprietário. Além de 
uma multa de 30 UFESPs 
(Unidades Fiscais do Esta-
do de São Paulo), o equiva-
lente a R$ 1.110,60. A ação 
segue as regras da lei mu-
nicipal nº 3.055/2016.

O artigo 279 do CTB 
(Código de Trânsito Bra-
sileiro) autoriza a autori-
dade de trânsito a remo-
ver para o depósito (pátio) 
qualquer veículo em esta-
do de abandono ou “sinis-
trado” (batido) que per-
maneça no mesmo local 
por 15 dias ou mais, “in-
dependentemente da exis-
tência de infração à legis-
lação de trânsito”.

Além de garantir a se-
gurança viária, a ação do 
Setor de Trânsito da Pre-
feitura também comple-
menta as medidas toma-
das desde janeiro no âm-
bito da Campanha “No-
va Odessa Cidade Limpa” 
2025, de limpeza e zela-
doria urbana e remoção 
de lixo, entulho, restos 
de poda e qualquer mate-
rial descartados em locais 
inadequados, e que possa 
ter larvas do mosquito da 
dengue, principalmente 
neste período de chuvas 
constantes e forte calor.

Donos de veículos abandonados 
são notificados em Nova Odessa

reColhimento De Carros

Da redação  l  nova odessa
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“Choveu muito na últi-
ma semana em toda a nos-
sa região. Já identificamos 
todos os pontos críticos da 
cidade para alagamentos e 
erosões, e sabemos os tre-
chos das estradas rurais 
mais prejudicados. Desde 
segunda-feira, nossas equi-
pes estão trabalhando pa-
ra recuperar estes locais”, 
lembrou Leitinho.

“Mas precisamos espe-
rar o tempo firmar um pou-
co e o solo secar para en-
trarmos com as máquinas 
e caminhões pesados nas 
estradas rurais mais pre-
judicadas, como a Eduar-
do Karklis, para fazermos 
essa ação paliativa emer-
gencial”, acrescentou o pre-
feito, lembrando que o tra-
balho de recuperação das 
estradas rurais já aconte-
ce desde semana passada 
em trechos onde já é pos-
sível, ou seja, onde o solo 
está menos úmido.

“E continuamos buscan-
do recursos dos governos 
federal e estadual para pa-
vimentarmos não apenas a 
Eduardo Karklis, mas tam-
bém o trecho final da Ave-
nida Brasil. Infelizmente é 
uma obra muito cara, que a 
Prefeitura não tem recursos 
próprios para fazer”, com-
pletou Leitinho.

Caso morador ignore notificação, carro será levado ao pátio e haverá multa

divulgação

Fiscalização é 
realizada pelos oito 
agentes municipais 

de trânsito em 
atividade
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Número de assaltos diminuiu 4% ano passado comparado a 2023 e cidade contabilizou queda de 68,5% nos roubos em 
relação a 2001, início da série histórica; Nova Odessa fez novas ações policiais e empilhou investimentos em segurança

Nova Odessa registrou, 
em 2024, o menor núme-
ro de roubos gerais des-
de 2001, que é o início da 
série histórica, conforme 
dados da Secretaria de Se-
gurança Pública do Estado 
de São Paulo (SSP-SP). Ao 
longo do ano passado, a ci-
dade contabilizou 73 rou-
bos gerais, representando 
uma redução de 4% em re-
lação aos 76 casos de 2023. 
A queda mais expressiva 
ocorre quando compara-
da aos 232 assaltos de 2001, 
época em que os números 
começaram a ser divulga-
dos, demonstrando um de-
clínio de 68,5% nesse tipo 
de crime em Nova Odessa.

A redução histórica nos 
assaltos acontece mesmo 
com o aumento popula-
cional. Para efeito de com-
paração, segundo o Ins-
tituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE), 
Nova Odessa ultrapassou 
a marca de 62 mil habi-
tantes em 2024, um cres-
cimento considerável em 
relação a 2010, quando, 
por exemplo, o municí-
pio tinha pouco mais de 
50 mil moradores.

Medidas como o aumen-
to do efetivo policial, a in-
tensificação de rondas os-
tensivas e o uso de câme-
ras de segurança em pon-
tos estratégicos colaboram 
para a redução da crimi-
nalidade. A aproximação 

Guarda Civil Municipal de Nova Odessa ganhou novas armas, coletes e viaturas nos últimos anos

Nova Odessa registra menor número 
de roubos desde 2001, revela Estado

Coronel Fanti destaca ampliação de videomonitoramento

A Secretaria Estadual de 
Segurança Pública infor-
mou ao Tribuna Liberal 
nesta quarta-feira (5) que 
a redução dos crimes con-
tra o patrimônio em Nova 
Odessa e região é um refle-
xo direto do fortalecimento 

das ações de policiamento 
e da integração entre as for-
ças de segurança. 

“O combate à crimina-
lidade, baseado em inteli-
gência policial, aliado ao uso 
de tecnologia e à ampliação 
do efetivo, foi crucial para a 

queda de 19,14% % nos casos 
de roubo e de 2,56% nos fur-
tos em geral em 2024. Adi-
cionalmente, 14.277 infra-
tores foram presos/apreen-
didos, 1.160 armas de fogo 
foram retiradas de circula-
ção no ano anterior na re-

gião do DEINTER 9, respon-
sável pelas cidades de Hor-
tolândia, Monte Mor, Nova 
Odessa e Sumaré. Já na re-
gião de Paulínia, houve que-
da de 13,42% nos casos de 
roubos e de 5,08% nos furtos 
em geral em 2024. Além dis-

so, 493 infratores foram pre-
sos/apreendidos e 53 armas 
de fogo foram retiradas de 
circulação”, informou.

O Estado reiterou que a 
Polícia Militar segue re-
forçando o policiamento 
na região com base nos in-

dicadores criminais e de-
núncias da população. “Si-
multaneamente, a Polícia 
Civil continua com o tra-
balho investigativo visan-
do à identificação e deten-
ção dos criminosos”, disse, 
em nota.                   | Paulo Medina

SSP cita uso de tecnologias e integração para reduzir crimes na região

Coronel Fanti (à direita ) e Leitinho durante reunião de segurança pública em Piracicaba

Paulo Medina  l  nova odessa
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O secretário de Seguran-
ça Pública de Nova Odes-
sa, Coronel Carlos Fanti, 
destacou o aumento da re-
de de videomonitoramen-
to da cidade. “Ampliamos o 
nosso videomonitoramen-
to, nós temos hoje 167 câ-
meras que fazem o acom-
panhamento de 100% dos 
estabelecimentos de ensi-
no de outros prédios mu-
nicipais também, a gen-
te está aumentando tam-
bém a capacitação de fa-
zer leitura de placas de veí-
culos que entram no muni-
cípio, ou seja, nós estamos 
dobrando essa capacidade 
em 100% de 11 para 22 câ-
meras”, afirmou. “A gente 
pretende também aumen-
tar o efetivo (...) nós troca-
mos também a nossa torre 
na nossa rede de rádio pa-

ra aumentar o nosso alcan-
ce e o que a gente busca é a 
valorização do guarda, au-
mentamos a nossa produti-
vidade”, completou.

O subsecretário de Se-
gurança, Silvio Natal, fri-
sou a queda nos números 
de assaltos, furtos e homi-
cídios. “Quando a gente fa-
la de Segurança Pública, a 
gente tem que falar tam-
bém de investimentos na 
área, os resultados só estão 
sendo colhidos agora devi-
do ao investimento que foi 
feito”. “Hoje a nossa Guarda 
Municipal tem à frente, no 
seu comando, um guarda 
de carreira, que é o coman-
dante Luciel, que tem com-
prometimento com a insti-
tuição, tem conhecimento, 
aplica treinamentos diários 
para a tropa, faz cursos de 

aperfeiçoamento profissio-
nal, isso tem dado um su-
porte muito bom para os 
guardas municipais, que 
vão à rua, que vão a cam-
po trabalhar”.

Mancha crIMInal
Natal explicou a impor-

tância do uso de ferramen-
tas que permitam ações 
mitigatórias nas áreas com 
maior incidência criminal 
na cidade. “Para baixar os 
índices é preciso usar fer-
ramentas de informação e 
você consegue direcionar 
o patrulhamento através da 
mancha criminal, você sa-
be quais são as avenidas e 
ruas com maior índice de 
roubos e furtos, mensurar 
esses dados, e direcionar o 
patrulhamento preventivo e 
o efetivo”, disse. | Paulo Medina

A região registrou 
nova queda nos nú-
meros de roubos em 
2024, conforme esta-
tísticas da Secretaria 
de Segurança Públi-
ca do Estado de São 
Paulo (SSP-SP). Ao 
longo do ano, o to-
tal de roubos caiu de 
2.142 casos em 2023 
para 1.629 em 2024, 
representando uma 
redução de aproxi-
madamente 24%. Os 
dados indicam que a 
diminuição dos rou-
bos ocorreu em todas 
as cidades da região.

Hortolândia re-
gistrou 705 roubos 
em 2024, contra 943 
em 2023, uma que-
da de 25,2%. Monte 
Mor teve 63 roubos 
em 2024, em com-
paração com 122 
em 2023, uma redu-
ção de 48,4%. Nova 
Odessa apresentou 
73 roubos em 2024, 
contra 76 em 2023, 
representando uma 
queda de 4%. Pau-
línia contabilizou 
140 roubos em 2024, 
frente a 163 em 2023, 
reduzindo 14,1% es-
se tipo de crime. Su-
maré registrou 648 
roubos em 2024, em 
comparação com 838 
em 2023, represen-
tando uma diminui-
ção de 22,7%. 

| Paulo Medina

Assaltos caem 
24% nas cinco 
cidades da 
região em 2024

entre a Guarda Civil Mu-
nicipal e as polícias Civil 
e Militar também tem sido 
apontada como um dos fa-
tores para a queda nos as-
saltos. Além disso, progra-
mas de conscientização e 
parcerias com a comuni-
dade são vistos como ou-
tro fator para um ambien-
te mais seguro.

Entre 2021 e 2024, a as-
sessoria do prefeito Cláu-
dio Schooder, o Leitinho 
(PSD), tem informado 
ações como a criação da 
Secretaria Municipal de 
Segurança, a construção 
de uma nova delegacia, a 
compra de novos arma-

mentos para a GCM, novos 
coletes e uniformes, am-
pliação do sistema de câ-
meras para 100% dos pré-
dios públicos, contratação 
de 10 novos guardas, au-
mentando em 23% a equi-
pe - a maior alta da histó-
ria da corporação), curso 
de formação com carga ho-
rária de 600 horas, entre 
outros investimentos na 
segurança pública.

“Foram adquiridos no-
vos armamento leves e pe-
sados e EPIs (Equipamen-
tos de Proteção Individual) 
para a GCM. O pacote in-
cluiu a compra de 44 no-
vas pistolas calibre 9mm, 

dois fuzis carabina cali-
bre .40, uma espingarda 
tática “pump” calibre 12 e 
30 mil munições. Trata-se 
da maior aquisição bélica 
da história da corporação, 
que completou 36 anos de 
existência”, vem informan-
do a administração.

A corporação municipal 
recebeu também cinco no-
vas viaturas, incluindo pi-
capes para as novas “Pa-
trulha Rural” e “Patrulha 
Maria da Penha”, 30 co-
letes balísticos, 175 pe-
ças de uniformes no pa-
drão da Força Nacional de 
Segurança e duas armas 
menos letais de choque, 

ou “sparks”. A Prefeitura 
elevou o adicional de pe-
riculosidade dos guardas 
de 30% para 52% e busca 
recursos para terminar a 
construção da sede própria 
da GCM. Houve também 
a instalação de um novo 
sistema de videomonito-
ramento nas 26 creches e 
escolas municipais.

Nova Odessa foi consi-
derada em 2023 como a 
terceira cidade mais segu-
ra do Estado, dentre aque-
las com mais de 50 mil ha-
bitantes, segundo ranking 
do IECV (Índice de Exposi-
ção aos Crimes Violentos) 
do Instituto Sou da Paz.

aRQuivo | tRiBuNa liBERal

redução histórica 
nos assaltos 

acontece mesmo 
com o aumento 

populacional



Nelson Cia nasceu 
em Sumaré no 
dia 31 de março 

de 1936. Era filho de Vir-
gínio Cia, um homem tra-
balhador e quieto, como 
ele define. 

- Mas que impunha 
muito respeito”, ratifica.

Esse respeito é o mesmo 
que a maioria das pessoas 
da sua época tinha do ge-
nitor. Sua mãe era Helena 
Rossin Cia, que falaremos 
no final do texto.

Os pais antigos não pre-
cisam ser ilustrados. Preci-
savam ser honestos e tra-
balhadores. Quase todos 
eram assim e o pai do Nel-
son também. Era uma re-
primenda aqui, um conse-
lho ali e um exemplo aco-
lá. No conjunto da obra, o 
filho aprendia a ser gen-
te com respeito, porque o 
pai impunha respeito ao fi-
lho e era respeitado na so-
ciedade – coisa difícil de 
acontecer hoje em dia. 

Nelson estudou no Gru-
po Escolar “Professor An-
dré Rodrigues de Alkmin”, 
a única escola existente na 
Rebouças do seu tempo. 
O professor Francisco Al-
ves era seu diretor. Lem-
bra-se de três funcioná-
rios: Dona Romilda Rapo-
seiro Ghirardello, Dorival 
Gomes Barroca, o “Pico”, 
e o Isaias, que infelizmen-
te não se lembra do sobre-
nome. Foram seus colegas 
de classe: o Odair Salgado 
(Nê), o Dorian Prado, o Plí-
nio Giometti Jr. (Plininho), 
o Acácio de Souza. Mora-
va no sítio, na proprie-
dade adquirida pelo avô, 
Ferdinando Cia, na atual 
Vila Cia. A vida era dura: 
apanhava algodão na ro-
ça, fazia serviços domésti-
cos e para chegar na esco-
la caminhava 5 quilôme-
tros por dia. Seu lanche era 
apenas um pão seco. 

Aos poucos a vida foi me-
lhorando para ele e sua fa-
mília. Todos os familia-
res vieram morar na cida-
de, um sonho antigo. Nel-
son veio com 15 anos, para 
residir na casa em que mo-
rou até alguns anos atrás, 
na rua Dom Barreto, com o 
pai, a mãe e mais 5 irmãos: 
Diniz Cia, Elza Cia, Romeu 
Cia, Genésio Cia e Jaime 
Cia. Aqui cada um tomou 
seu rumo do bem, graças 
a Deus, como ele diz. O ca-
çula Jaime virou industrial, 
mas morreu com apenas 54 
anos de idade, num campo 
de futebol, esporte que ado-
rava praticar, mas não podia 
por causa da saúde. Abusou 
e morreu mais cedo. 

PEDESTRIANISMO
Enquanto que a maioria 

das pessoas de cidade gos-

tava de futebol, de bocha 
ou de ping-pong, Nelson 
gostava de pedestrianis-
mo. Isso mesmo: corrida 
pedestre. Começou a prati-
car o esporte com 26 anos. 
Treinava por conta. Ven-
ceu duas provas oficiais 
na cidade: em 1962 e 1967. 
Na competição de 1962 o 
trajeto era dar duas voltas 
pela Praça da República, 
com Avenida Júlia de Vas-
concellos num extremo e a 
rua José Maria Miranda no 
outro – calcula que eram 
uns 3.000 metros. Ganhou 
o prêmio das mãos do Pre-
feito José Miranda.

Em 1967, véspera do 
Centenário de Sumaré, a 
prova foi mais longa e im-
portante. Tinha que dar 
5 voltas no trajeto Igreja 
Matriz (Praça da Repúbli-
ca), Rua Antônio do Valle 
Mello, Rua Máximo Bion-
do, Rua Dom Barreto até 
chegar de volta na Igreja. 
Eram aproximadamen-
te 6.000 metros. Lembra-
-se dos disputantes con-
correntes: Dionísio Breda, 
Odair Camargo (Odair Bo-
linha), João Elias de Toledo, 
Odair Humberto Bazan e 
José Carlos Martini (Cin-
zano). Recebeu o prêmio de 
representante do Prefeito 
João Smânio Franceschini. 

Nelson participou de 3 
eliminatórias da grande 
Prova de São Silvestre, re-
presentando Sumaré. Na 
primeira, que classifica-
va 200, chegou na coloca-
ção 213; na segunda, que 
só classificava 120, chegou 

em 175º.; na terceira, pa-
ra 200 vagas, chegou em 
232º. lugar.

Além dessas competi-
ções, Nelson participou de 
provas em Campinas (de 
76 participantes chegou 
em 26º.), em Santa Bárba-
ra D´Oeste e Limeira. 

Como se vê, os números 
não são expressivos, mas 
significativos. Nelson ex-
plica que poderia ter con-
seguido números melho-
res, mas nunca teve apoio 
oficial – na verdade, tinha 
gente na Prefeitura que o 
boicotava. Citou quatro 
personagens importantes, 
sem dar nomes, porque a 
maioria já faleceu. 

A VIDA HOJE
Nelson começou a tra-

balhar no sítio do avô, co-
mo dissemos. Depois que 
mudou para Sumaré foi 
trabalhar na tecelagem de 
Nicolau Jorge. Ficou lá por 
2 anos. Trabalhou 2 depois 
como servente de pedrei-
ro e 6 anos na 3M do Bra-
sil. Nessa indústria perdeu 
um dedo em acidente do 
trabalho e foi dispensado. 
Depois participou de uma 
sociedade com os irmãos 
Romeu e Nelson, na Textil 
Cia. Ltda. 

Hoje está aposentado. 
Morou sozinho na casa 
da rua Dom Barreto. Foi lá 
que morreu o pai Virgínio 
e por último a mãe, Helena 
Rossin Cia. Após a morte 
deles, mudou-se para ou-
tra casa na Vila Miranda, 
onde mora zodinho.

Sobre a mãe Nelson tem 
muito que se recordar. Fi-
cou 4 anos doente; morreu 
com 90 anos. Nelson cui-
dava dela como um bebê – 
com muito amor e carinho. 
Nelson explica porque:

- Não existe medida pa-
ra se calcular o amor de 
mãe. Fiz para ela o que to-
do filho deveria fazer pa-
ra uma mãe. 

Essa mesma medida não 
esqueceu com relação ao 
pai, sempre presente pa-
ra aconselhar e ajudar os 
filhos, principalmente ele 
que morava junto. Depois 
que o velho e conhecido 
Virginio morreu, foi pedir 
para o Prefeito da época 
lembrá-lo com um nome 
de rua. Recebeu um sono-
ro não. Não se esquece dis-
so, mesmo tendo sido pres-
tada a homenagem pedida, 
anos depois. 

Para quem é da terra 
esse foi crime imperdoá-
vel, difícil de ser esqueci-
do. Todos se conheciam e 
todos sabiam o valor exa-
to de cada pessoa do lu-
gar. Hoje essa negativa 
soa ainda pior, ao saber 
que gente sem nenhuma 
expressão na cidade, ou 
com ficha corrida na polí-
cia, que tem nome de rua 
em Sumaré.

Hoje o nome de Nelson 
Cia figura no rol dos gran-
des desportistas de Suma-
ré. Não foi o melhor, mas 
seguramente foi um dos 
pioneiros do pedestrianis-
mo sumareense. Um cor-
redor de respeito.

Nelson Cia com o prefeito José Miranda

ATlETAS DE SuMARé - 1

Nelson Cia
Um corredor de respeito

Folclore Sumareense

Disenteria
L. M. T. era candidato a Prefeito de Sumaré. Num 

dos comícios deslocou-se para o Distrito de Horto-
lândia, juntamente com o companheiro de chapa a 
Vice-Prefeito (A.R.) e diversos candidatos a vereador.

Logo à tardezinha ele se dirigiu para o Jardim Car-
men Cristina, onde os candidatos se apresentariam 
em cima de um caminhão. Assim que chegou foi sau-
dado por um morador do bairro, simpatizante de sua 
campanha. Na troca de gentilezas foi convidado pe-
lo mesmo para jantar em sua residência. Esse jantar 
teria um prato especial: mocotó.

Embora não apreciasse muito esse prato, acabou 
concordando por conta da gentileza do morador e de 
sua filha, que estava preparando esse jantar. E lá foi ele 
saborear o mocotó. Acabou devorando três cumbu-
cas. Agradeceu a acolhida e dirigiu-se para o comício. 

Quando chegou lá estavam discursando os primei-
ros candidatos à vereança. Depois deles quem deve-
ria falar no microfone era o seu vice. Enquanto os úl-
timos vereadores se apresentavam ele sentiu que seu 
intestino não estava bom. Com certeza quem mexeu 
com ele foi o mocotó. Melhor dizendo: as três cum-
bucas de mocotó. 

Nessa incerteza, já com as primeiras manifestações 
do desarranjo intestinal, ficou torcendo para que os 
postulantes a um cargo público falassem o mais rá-
pido possível. 

Quando o último candidato a vereador fez uso do 
microfone, subiu no caminhão o candidato a vice-pre-
feito. Estava combinado com ele que o seu foco de co-
mentário seriam críticas para a administração muni-
cipal. E o companheiro de chapa, por conta disso, falou 
mais que devia, entusiasmado com a recepção de suas 
críticas. Enquanto isso nosso personagem sofria com 
as reações cada vez menos agradáveis de seu intestino.

Depois que o companheiro de chapa concluiu suas 
palavras, ele tomou rapidamente o microfone e fez 
uma declaração sucinta. Muito sucinta:

- Meu vice falou tudo!
E encerrou seu discurso, saindo às pressas para 

um banheiro ao lado.

Alaerte Menuzzo

Nelson Cia na São Silvestre de 1968
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fotos: pró-memória sumaré

AUToR Do TExTo

Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória



fotos: pró-memória sumaré
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POSTO FOFFANO

JUVENIL DO RECREATIVO EMÍLIO GRAUPNER

SUBPREFEITURA DE SUMARÉ

PRAÇA DA REPÚBLICA

Fotografia da década de 1960 do antigo Posto Foffano, instalado na 
rua Joaquim Raposeiro, bem próximo à antiga passagem de nível da 

linha férrea, na rua Bandeirantes. A localização privilegiada favorecia 
sua atividade, porque era o ponto de passagem obrigatório de todos 

os veículos que se deslocavam na direção da Via Anhanguera. Com a 
inauguração do Viaduto Comendador Aristides Moranza a passagem 

foi fechada e o famoso posto encerrou suas atividades.

Time de futebol do Juvenil do Clube Recreativo Sumaré, dirigido 
por Paulo Ghirardello, que está de pé, na esquerda da foto. 

Na sequência vemos: Oswaldo Tonin (Pé de Bode), Roque Correia, 
Antonio Ghirardello (Toninho), Mário Noveletto, José Ferreira Quental, 

Moacir Tomazin (Lilico) e Atílio Mengue (Pombinha). Agachados, na 
mesma ordem: Flor massagista, Florismal Gabriel, José Maria Palioto, 

José Leme de Camargo, Eduardo Fortes D Álmeida (Totó) 
e João Claudinei Menuzzo. O registro é da década de 1960 e 

foi feito no gramado do antigo Estádio Luiz Frutuoso.

Emílio de 
Azevedo 
Graupner 
era filho 
de Eugênio 
Graupner, 
que era 
funcionário 
da Prefeitura 
Municipal de 
Campinas. A 
exemplo do 
pai, Emílio 
trabalhou e 
se aposentou 
naquela 
Prefeitura. 
Nesta foto da 
década de 
1950 Emílio 
está com a 
namorada e 
futura esposa 
– Adolfina 
Menuzzo 
(Dida).

Registro fotográfico 
do primeiro paço 
municipal, que 
antes era utilizado 
como subprefeitura. 
O registro é da 
década de 1960. 
Construído em 1913 
pela Prefeitura de 
Campinas, o prédio 
acabaria recebendo 
diversos acréscimos. 
Um deles é a sala 
da esquerda, feita 
na época em que 
Sumaré já era 
independente de 
Campinas. Hoje o 
prédio é o Centro de 
Memória “Thomaz 
Didona”. A sala do 
lado foi derrubada 
no trabalho de 
restauração, 
acontecido na 
década de 2000.

Fotografia da década de 1940 do antigo jardim da Praça da República, 
na quadra entre as ruas Antônio Jorge Chebabi e Antônio do Valle 

Mello. O jardim era muito bem cuidado pelos funcionários da 
Prefeitura. No registro vemos três jovens de Sumaré nesse local, em 
roupa de domingo: Adolfo Menuzzo (Dido) e Francisco Antônio de 

Camargo (Simeão) – nas extremidades. Infelizmente não conseguimos 
identificar a pessoa do centro.

MIRO BIONDO

Gualdomiro 
Biondo, 

popularmente 
chamado 

de Miro, é 
a pessoa da 

esquerda. 
Está ao lado 

de um amigo 
de juventude, 

Antonio 
Rohwedder 
(Toninho). 

Miro era 
filho de 

Luiz Biondo 
e Silene 
Pedroni 

Biondo. A 
fotografia é 

da década de 
1940.

jornaltribunaliberaldesumare



Policiais militares da 
Força Tática detiveram um 
homem e um adolescente 
por tráfico de drogas, nes-
ta terça-feira (4), na Avenida 
Fuad Assef Maluf, no Jar-
dim Picerno, em Sumaré.

Em patrulhamento, a 
equipe observou o momento 
em que dois indivíduos ten-
taram fugir a pé ao verem 
a viatura. A polícia iniciou 
um acompanhamento pa-
ra abordagem e foi notado 
que um deles portava uma 
mochila preta. Eles entra-
ram em uma região de mata. 
Foi realizado cerco no local 
e ambos foram vistos saindo 
pela Avenida Fuad Assef Ma-
luf, e acabaram abordados.

Em revista pessoal, com 
o homem foi encontrada 
quantia de R$ 93,00, e um 
aparelho celular. Com o 
menor, nada de ilícito foi 
encontrado, apenas um 
aparelho celular.

Força Tática detém dupla por tráfico

Policiais apreenderam porções de maconha, cocaína e dinheiro com suspeitos

divulgação

jardim picerno

Durante tentativa de roubo em imóvel instalado no Residencial Parque Pavan, vítima pegou arma de criminoso dentro 
de casa e o matou com disparo no peito; comparsa fugiu da polícia, mas fraturou perna e braço; mais três foram pegos

Uma tentativa de assalto 
a uma casa no Residencial 
Parque Pavan, em Suma-
ré, terminou na morte de 
um bandido, de 35 anos, no 
início da madrugada desta 
quarta-feira (5). O morador 
reagiu e matou um dos ho-
mens que invadiu sua re-
sidência. O disparo foi fei-
to com a arma do próprio 
criminoso. Quatro envol-
vidos foram presos.

De acordo com a Polícia 
Civil, dois assaltantes inva-
diram a casa e tentaram ar-
rombar a porta, no entanto, 
foram surpreendidos pela 
vítima, que entrou em luta 
corporal com o criminoso 
que estava armado. O mo-
rador tomou o revólver ca-
libre 38 da mão do ladrão e 
efetuou um disparo no pei-
to do assaltante, que mor-
reu no local.

O outro assaltante, de 34 
anos, acabou fraturando a 

perna e o braço ao pular o 
muro durante a fuga. Ele foi 
levado pelo SAMU (Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência) à UPA (Unidade 
de Pronto Atendimento) do 
Matão, onde recebeu aten-
dimento médico sob escol-
ta policial. Na UPA, o feri-
do admitiu que atuou no 
crime e revelou que havia 

mais três envolvidos. Poli-
ciais acharam o trio em No-
va Odessa. Eles confessa-
ram o crime. O ferido tam-
bém será autuado.

A Polícia Científica foi 
acionada e realizou os tra-
balhos de perícia técnica 
na casa, onde identificou o 
indivíduo como Anderson 
Fernandes, que não resistiu 
aos ferimentos e morreu. Caso foi registrado no Plantão Policial de Sumaré e é investigado como legitima defesa

Morador reage a assalto, toma arma e 
mata ladrão em residência de Sumaré

A Justiça de Hortolân-
dia condenou uma gráfi-
ca de São Paulo a devol-
ver R$ 128,5 mil à multi-
nacional EMS S.A., ins-
talada às margens da Ro-
dovia Jornalista Francis-
co Aguirre Proença (SP-
101). A decisão, da juíza 
Cinthia Elias de Almeida, 

da 2ª Vara Cível de Horto-
lândia, se deu em meio a 
uma disputa judicial en-
volvendo um pagamento 
antecipado por serviços 
que não foram executa-
dos, nem entregues.

De acordo com a ação 
movida pela multinacio-
nal, a EMS adiantou a 
quantia para a aquisição 
de materiais impressos co-
mo cartões, mala direta, 

envelopes e folhetos. No 
entanto, após uma mu-
dança de planejamento, 
a produção dos materiais 
não foi mais necessária. A 
multinacional, então, ten-
tou negociar a devolução 
do valor e chegou a pedir 
o ressarcimento, mas não 
obteve sucesso, nem a res-
posta da empresa.

A EMS então ingressou 
com uma ação de cobran-

ça. A empresa ré não apre-
sentou defesa no processo, 
resultando em sua revelia.

Na sentença, a magistra-
da determinou que a gráfi-
ca restitua o montante pa-
go, acrescido de correção 
monetária e juros morató-
rios desde a citação.

A EMS S.A. é uma das 
maiores indústrias farma-
cêuticas do Brasil e tem se-
de em Hortolândia.

Empresa é condenada por ‘calote’ 
contra multinacional de Hortolândia

prejuízo de r$ 128 mil

polícia resgata 210 animais no litoral de Sp
A Polícia Militar Ambiental resgatou 210 animais, sendo 120 
cães, 33 aves, 50 galináceos, cinco coelhos e dois tigres-d’água, 
em um comércio irregular na região do Jardim Guaiuba, em 
Guarujá, no litoral de São Paulo, nesta quarta-feira (5). A ação, 
que teve apoio da Polícia Civil, ocorreu após denúncias de 
maus-tratos. 
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Um homem foi preso 
por receptação e adulte-
ração de sinal identifica-
dor de uma motocicleta 
furtada, na rua Geraldo 
Preto Rodrigues, no Jar-
dim Paulistano, em Su-
maré. A prisão ocorreu 
nesta terça-feira (4).

Policiais militares fa-
ziam patrulhamento, 
quando receberam in-
formações de um popu-
lar relatando que havia 
uma moto produto de 
furto. A equipe se deslo-
cou ao local e visualizou 
a motocicleta Yamaha/
YS 150, que já era de co-
nhecimento da equipe ser 
produto de furto de um 
estacionamento no dia 26 
de janeiro.

Ao chegarem ao local, 
policiais chamaram o mo-
rador da residência, mas 
ninguém atendeu. Foi ve-
rificado que o portão esta-
va aberto e a equipe en-
trou, vendo um indiví-
duo deitado no sofá. Ao 
ser questionado sobre a 
motocicleta, ele informou 
que era o proprietário.

Na residência, foram 
localizadas mais quatro 
pessoas, onde uma delas 
se identificou como dono 
da casa. Em vistoria rea-
lizada no imóvel, nada de 
ilícito foi localizado.

Com o apoio de outra 
viatura, todos foram con-
duzidos ao 2° DP (Distrito 
Policial) de Sumaré. Um 
dos homens permaneceu 
à disposição da Justiça. A 
vítima foi até a delegacia 
e recebeu a moto de volta.

PM prende homem 
com moto furtada no 
Jardim Paulistano

recepTação em Sumaré

Moto foi apreendida pela Polícia Militar e devolvida ao 
proprietário após o registro da ocorrência na delegacia

divulgação

cézar oliveira  l  SUMARÉ
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Ferido admitiu que 
atuou no crime 

e revelou que 
havia mais três 

envolvidos
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divulgação

J. ARTES DECOR INDUSTRIAL LTDA., TORNA PÚBLICO QUE REQUEREU 
DA SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO 
SUSTENTÁVEL DO MUNICÍPIO DE HORTOLÄNDIA DE FORMA 
CONCOMITANTE AS LICENÇAS PRÉVIA E DE INSTALAÇÃO PARA 
FABRICAÇÃO DE ARTIGOS DE SERRALHERIA, EXCETO ESQUADRIAS. À 
RUA FRANCISCO EGÍDIO BORGES, N° 583, JARDIM NOSSA SENHORA DE 
FÁTIMA, NO MUNICÍPIO DE HORTOLÂNDIA. CEP: 13.185-402. 
 

O adolescente era quem 
portava a mochila e ao ser 
indagado sobre o objeto, 
inicialmente negou a pos-
se, mas durante as conver-
sas relatou que a escondeu 
na mata embaixo de folhas 
e mostrou onde estava es-
condida. Foram localizadas 
41 porções de maconha, 23 
unidades de maconha em 

flor, 80 pinos de cocaína e 
R$ 1.165,65 na bolsa.

O adolescente confes-
sou aos policiais que esta-
va vendendo drogas. Já o 
homem negou a prática de 
tráfico, dizendo que é só 
usuário.

Os suspeitos foram con-
duzidos para a Delegacia 
de Polícia. Ambos perma-

neceram à disposição da 
Justiça.

Ainda em Sumaré, um 
homem foi preso e um ado-
lescente apreendido por 
policiais militares, nes-
ta terça-feira (4), na Ave-
nida Eugenia Biancalana 
Duarte, no Jardim Prima-
vera, com apoio do canil. A 
dupla é suspeita de tráfico.


